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一个普通期货投资者

在中国商品期货市场实盘近三年的真实感受

 我是在2014年接触A股，截至目前A股市场未亏损，在2017年底接触期货模拟盘，
2020年3月期货实盘，期间读过不少投资交易的书籍，研究并尝试过机械交易和均
线战法，截至目前未发生过爆仓。我一直努力思考：作为一个上班族，如何在A股
市场或期货市场喝一口汤？（我理想的状态是“守正出奇”，就是在做好本职工作
的情况下，有另外的现金流入，且在总收入的占比不断提高）。以下内容是我这几
年的实盘交易经验和多年的生活学习经历的真实总结（以下期货均指国内商品期货
，不含国内股指期货及国外期货）。

 一、期货暴亏的原因

 多年前，我就听说过期货的风险特别大，比股票大多了。所以我在模拟了三年后才
开始实盘交易。同时，我在网上查询了大量做期货大亏或暴仓的例子（有个人的，
也有机构的），尽可能将那些原因找出来并针对自己的交易特点进行改善。个人的
例子比如：拥有橡胶十年以上研究经验的上海橡胶圈付晓军于2017年重仓做多橡胶
暴仓自杀；机构的例子比如：中航油公司的原董事长陈久霖做空原油致公司破产。

在分析了这些案例后，我发现他们有三个共同点：1.重仓；2.逆势；3.扛单（不止
损）。

 二、轻仓+顺势+止损，真的适合大部分人吗？

 既然这些爆仓的案例有三个共同点，那么我们反其道而行之，不就可以了吗？1.轻
仓；2.顺势；3.止损。而这三点也是很多经典交易书籍中提到过的，真是不谋而合
啊！

 但是这些书籍满大街都是，大部分交易者口中也一直念叨：轻仓、顺势、止损。那
为什么期货市场存活率还是那么低，问题出在哪里，难道轻仓、顺势、止损是错的
？

 我反复思考过这个问题。现在我给出的解释是：抛开具体的市场行情不说，这些交
易书籍的作者是在市场上摸爬打滚了很长的时间，达到了非常高的水平，再说的这
几个原则。而对于初学者（或对于大多数交易者一生）来说，根本没有运用这几个
原则的内力或天赋！

 我举两个学习中的例子吧。
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 例一、我的爱人是我们县重点中学的高中尖子班班主任，他们办公室里的老师在讨
论这一届学生有不有可能考上清北的时候，首先谈的是这一届学生有不有好苗子（
考清北真的是需要天赋的），而不是谈学生有不有好方法！

 例二、我在读高中的时候（尖子班），老师常常请以前的优秀学长（考上清北）给
我们分享学习经验。其实那些经验我们都知道，那为啥我们考不上？天赋不够！

 所以，我想说的是，轻仓、顺势、止损这三组词看起来很简单，但运用好则需要十
分深厚的功力，远非普通交易者能够达到。

 三、我见识过的天赋型交易者

 2022年1月，我在网上认识一个职业交易员（单干的）。也许是高手寂寞，他主动
提出教我做期货。我开始不相信，结果他真的教我了（他说我是这么多年第三个受
他指点的人）。他的核心方法是：1.只做主力合约；2.通过日线的中阳或大阳（中
阴或大阴）的累计出现次数来预判拐点的具体日期；3.在具体日线里，观察一分钟
K线，放量开单；4.止损果断。

 但是很遗憾，无论他怎么给画图，怎么讲授，我就是学不会。在后来的交流中，他
说他英语太差，没有上过大学（反正过不了四级，拿不到学位证，干脆不上），现
在的手法是通过不断地观察K线总结出来的。

 这就是差距，这就是天赋！

 四、改变一个习惯肯定比改变三个习惯容易

 我们再回到爆仓案例的三个共同点：1.重仓；2.逆势；3.扛单（不止损）。大部分
交易者之所以要犯这三个错误，是因为这三点是与生俱来的人性弱点，流淌在我们
的血液中。而轻仓、顺势、止损而要求我们把这三个弱点全部改掉，这是多么困难
啊！

 于是我想：如果我改变不了这三点，就不能做商品期货了吗？如果我只改变其中一
个或两个呢？

 我发现：将重仓、逆势、扛单（不止损）中的任何一点拿出来，剩下两点的组合基
本都不会出现爆仓。

 情况一、重仓+逆势+不扛单（及时止损），至少不存在一次性暴仓的可能性。但
存在反复止损直至本金全部亏损的可能性。
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 情况二、重仓+顺势+扛单（不止损），这哪里会亏损，简直要赚大钱啊！

 情况三、轻仓+逆势+扛单（不止损），这存在两个可能性，一是做多扛单，二是
做空扛单。理论上来讲，国内商品基本是不可能跌到0的，但有可能上天（虽说政
府要干预，但不知道政府的容忍度在哪里），所以，在相同的轻仓位扛单下，做多
大亏的可能性远小于做空。

 所以，结合我的性格，我选择的方式是：轻仓+扛单（低死多、高慎空、轻仓扛、
换月盈）。主要原因是：1、仓位的轻重容易判断且我能控制住自己的情绪不胡乱
加仓；2、我判断不出趋势。3、我能够接受换月成本（1.这对合约的品种有要求，
比如猪肉、花生这类就不行；2.“豆粕王”吴洪涛把这种成本看作商品的储存成本
，我赞同他的观点）。

 五、期货与股票比较

 历史数据以及常识是否支持这种做法呢（低死多、高慎空、轻仓扛、换月盈）？如
果某一股票的历史价格最高价是100元，它有不有可能跌到10元？比比皆是（还有
退市的）。如果某一期货的历史价格最高是1000点，它有不有可能跌到100点？目
前上市的期货历史数据还没有出现过（截至目前，国内期货品种的历史最高价是最
低价的5-6倍，且在极值上的停留时间不长）。

 这内在的逻辑是什么？我想至少有下面两个原因：一是就股票而言，它所代表的上
市公司存在被社会大众淘汰或抛弃的可能性（比如，产品不符合时代的要求），而
大宗商品在相当长的一段时间还不会被淘汰或抛弃；二是股票的涨跌不会直接影响
到生活水平，政府可以接受（比如，茅台涨到2000+一股，监管机构也没说价格高
了），但大宗商品的涨跌会直接影响到生活水平，政府接受不了（比如，去年螺纹
、铁矿涨太凶，国常会喊话警惕大宗商品风险）。

 六、期货与炸金花比较

 很多人说：期货就是赌博，甚至连赌博都不如！真的吗？简单以炸金花为例。

 我们知道，炸金花的三张牌的大小一定在235到AAA之间，而期货的价格一定在0
以上，也就是说在点数范围上，我们是知道的，由此我们可以推断自己手中的牌面
或持仓的点位在相应范围的大小。

 在这个基础上，期货交易相对炸金花，存在以下几个优势。

 优势一、对资金投入的控制力。炸金花要怎么才挣钱？要对方一直跟你，如果对方
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一开始就不要（必要的时候，还要演戏，引对方加注），你就算AAA也没有用。而
期货价格只要足够低，我们就可以加大仓位，且期货市场的对手不存在“偷鸡”！
。

 优势二、对单子平仓的控制力。炸金花时，对方可以看我们的牌，一看牌这把就结
束。在期货市场，只要我们轻仓，谁也没有资格平我们的单子（除非移仓换月）。

 优势三、在轻仓的情况下持仓，相当于对方明牌，自己怎么都不会大亏（我给中信
期货四川分公司的一位客户经理讲我的这个观点，她说这要求客户的情绪把控能力
很高，而期货市场大多是赌徒，甚至亡命之徒，办不到的）。

 七、“轻仓+扛单”的缺陷

 缺陷一、适合交易者本人及家庭有稳定正式工作，且短时间内不为浮亏而发愁的情
况，不适合本金不大的职业交易者。

 缺陷二、适合对投资年化收益无固定考核的交易者，不适合对投资年化有具体考核
的交易者。
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